

En septembre 1984, les Canadiens nous ont donné un mandat clair et fort pour la reconstruction du Canada. C'est exactement la tâche que nous avons entreprise.

Depuis que nous sommes venus au pouvoir, plus de 900 000 emplois ont été créés. Le Canada est le pays qui a le mieux réussi à ce chapitre parmi les pays industrialisés de l'Occident.

En 1986 et durant la première moitié de 1987, le Canada a dépassé tous les autres pays industrialisés, y compris le Japon, pour la croissance de la production.

Mais nous voulons accomplir bien davantage.

Étant donné qu'un tiers de notre production et que trois millions d'emplois canadiens dépendent du commerce, la politique commerciale est l'élément central du mandat qu'a reçu le gouvernement de construire le Canada du XXI<sup>e</sup> siècle. Améliorer nos relations commerciales clés est pour nous une priorité absolue.

La première étape logique est d'établir sur des bases plus fermes des relations plus libres et plus prévisibles avec notre plus grand et plus important partenaire commercial.

Le Premier ministre a parlé en ces termes de l'initiative de libre-échange:

"J'y vois une déclaration de confiance en nous-mêmes, de confiance en notre capacité de rivaliser avec les meilleurs au monde, de confiance en notre capacité de nous adapter dans un environnement international difficile et exigeant."

Le Premier ministre Devine a ainsi décrit l'Accord:

"Un accord de libre-échange n'est pas facile à obtenir, mais je crois qu'il serait juste du point de vue historique et bon pour l'avenir. Je crois que nous sommes assez mûrs et avancés pour mener et non simplement suivre les autres membres de la famille mondiale."

Qu'ont donc obtenu nos négociateurs?

D'une façon générale, le Canada et les États-Unis ont convenu:

- ° d'éliminer entre eux tous leurs droits de douane sur 10 ans;